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PIANO TRIENNALE DI RAZIONALIZZAZIONE DELLE SPESE DI 

FUNZIONAMENTO EX COMMI 594 E SEGUENTI DELLA LEGGE  n.224 

del 24/12/07 PER IL TRIENNIO  2017/2019 

 

TELEFONIA FISSA E MOBILE 

Nel corso del presente esercizio si intende continuare l'attività già intrapresa negli 

anni precedenti in merito alla verifica delle utenze telefoniche attive sui vari immobili 

di proprietà comunale; detta verifica ha lo scopo di razionalizzare, indirizzano verso 

la diminuzione ed il contenimento delle utenze in atto. L'obiettivo che si intende 

perseguire é la diminuzione numerica delle utenze e la limitazione delle telefonate da 

telefono fisso a cellulare. Per quanto riguarda le comunicazioni tra postazione fissa e 

mobile, essendo la maggiore voce di spesa nella fatturazione telefonica, si precisa che 

per indifferibili esigenze di comunicazione, che non possono essere soddisfatte con 

gli strumenti di telefonia da postazione fissa, saranno assegnati a taluni dipendenti 

comunali ed alle Aree, delle sim a costi fissi per effettuare chiamate tra telefoni 

cellulari. I consegnatari di tali sim sono individuati dai Responsabili di Servizio, in 

funzione delle esigenze di costante reperibilità .  

 La razionalizzazione riguarderà principalmente le seguenti utenze: 

- Plesso Scolastico valutazione razionalizzazione e miglioria delle attuali linee 

telefoniche fisse; 

- Valutazione e razionalizzazione linee Edificio Municipale e della Biblioteca 

Comunale. 

E’ previsto, inoltre, il contenimento dei costi e si è ridotto a due sole schede sim, 

delle sei in dotazione agli Amministratori, mentre per quanto riguarda la telefonia 

fissa si continuerà con i contratti in essere, agganciati alla soglia di spesa Consip 

s.p.a., così come già attuato per le utenze di tutti gli edifici comunali e scuole. Per 

quanto riguarda taluni dipendenti addetti al servizio esterno si continuerà con l’uso di 

sim prepagate 'ricaricabili" che consentono di risparmiare sul  pagamento della tassa 

di concessione governativa e riducendo le schede prepagate con  la dotazione al solo 

capo operaio, sotto il controllo costante del servizio economato sulla erogazione delle 

richieste di spese per la ricarica dei cellulari. Obiettivo prefissato è il costante 

monitoraggio della spesa, nonché il raggiungimento dell’utilizzo razionale delle 

strumentazioni assegnate, con riferimento anche alla cura del materiale di proprietà 

comunale.  

Infine per quanto riguarda i collegamenti internet, di tutti gli uffici comunali, ci si 

avvale di un collegamento a banda larga con contratto a scadenza annuale con la ditta 

Telecom Sicilia s.r.l. con pagamento ad ogni fine quadrimestre di € 480,00 più Iva. 

 

 



CONSUMO DELLA CARTA PER STAMPE INTERNE 

Incentivo e razionalizzazione della riduzione delle spesa per la stampa; mantenimento 

a seguito dell’introduzione della nuova disposizione in materia di Albo Pretorio on-

line di perseguire ulteriore riduzione sui costi di acquisto della carta in risme; la 

produzione degli atti amministrativi verrà, limitata all’originale (pubblicato on-line) 

ed al numero minimo di copie necessarie per gli uffici (una copia) ed eventualmente 

per i fascicoli relativi (una copia). Si prevede inoltre la stampa dei documenti 

mediante utilizzo dei fogli fronte/retro consentendo una ulteriore riduzione dei 

consumi. L’indirizzo generale per il perseguimento del risparmio é di provvedere alla 

stampa della sola documentazione effèttivamente necessaria, riducendo il più 

possibile l'utilizzo della carta. Ad inizio di quest’anno(2017) si è attivato un contratto 

con una ditta (Da.Go D’Agostino G.) per la fornitura di moderni fotocopiatori che 

connessi in rete locale (LAN) permettono di stampare numerose copie, evitando 

spese ulteriori di toner e manutenzione.  Tale programmazione dovrà incentivare il 

risparmio nell’acquisto di materiale per la stampa e le copie. Si sollecitano, tutte le 

strutture comunali alla consultazione del documenti on-line per il tramite della 

apposita procedura in dotazione, consentendo una riduzione della riproduzione di 

copie con conseguente economia di spesa. Obiettivo annuo è intervenire in riduzione 

percentuale almeno pari al 10% dei costi sostenuti. 

 

 

MANTENIMENTO DEL CONTROLLO DELLE DOTAZIONI 

STRUMENTALI E DEI MEZZI COMUNALI 

La spesa per la dotazione strumentale degli uffici oggetto di costante monitoraggio, in 

quest’ultimi due anni si è notevolmente ridotta , grazie anche alla donazione di varie 

apparecchiature come computers, monitor e stampanti usate, ma in ottime condizioni, 

da parte dell’Agenzia delle Entrate che ha dismesso numerose apparecchiature di 

ottima fattura, permettendo così numerose postazioni lavorative e abbassando 

considerevolmente il livello di spesa. Mentre per le apparecchiature nuove invece, il 

controllo dei costi ha portato alla scelta di utilizzare gli importi previsti da Consip, o 

quantomeno sotto soglia Consip, realizzando economie in materia di acquisto, tramite 

i fornitori locali. La spesa per il servizio informatico é in corso di studio al fine di 

ottenere nel triennio una riduzione consistente della spesa, anche scegliendo forme 

alternative del servizio di manutenzione in atto sia per il software che per l’hardware; 

a tal fine sono in corso valutazioni di proposte di manutenzione omnicomprensive di 

ogni eventuale necessità di adeguamento che dovessero sorgere in corso d’esercizio o 

in funzione delle esigenze degli Uffici, (gli automezzi di servizio in dotazione al 

Comune sono utilizzati esclusivamente per l’espletamento delle funzioni proprie 

dell’Amministrazione). Ciascun Responsabile in relazione alla dotazione affidatagli 

dovrà approntare strumenti idonei per monitorare tempi e modalità di utilizzo, 

finalizzati al controllo dei costi ed all'individuazione delle responsabilità per il 

corretto uso del bene. I consumi degli automezzi devono essere costantemente 

monitorati sia in termini quantitativi che di entità della spesa, al fine di controllare 

l'andamento degli stessi anche in azione del prezzo dei carburanti. Per il triennio il 



Responsabile dell'Area III e i dipendenti addetti si impegneranno per una migliore 

gestione delle assegnazioni in atto, con controllo costante delle necessarie 

manutenzioni e dello stato di conservazione dei mezzi; eventuali sostituzioni 

dovranno rispondere a principi di economicità nelle scelte ed  alla razionalizzazione 

dei servizi prestati; gli interventi dovranno essere limitati allo stretto indispensabile 

per il corretto funzionamento degli uffici e previo reperimento delle risorse 

finanziarie. 

 

RISPARMIO ENERGETICO 

L’obiettivo è di consentire una riduzione dei consistenti costi in materia di 

combustibile per riscaldamento ed energia elettrica; si procederà ad una massiva 

campagna di informazione in capo a soggetti esterni che usufruiscono di immobili di 

proprietà comunale (scuole/associazioni/biblioteca) al fine di porre in atto tutte le più 

semplici attività per il controllo ed il risparmio energetico. L'obiettivo iniziale é di 

consentire una riduzione della spesa almeno in misura pari al 5% di costi sostenuti 

nell'anno 2016. Il risparmio energetico è, e resta, una priorità da parte di 

quest’Amministrazione , infatti si stanno dotando le scuole di impianti solari termici e 

fotovoltaico, il plesso della Scuola Materna è già operativo ed ha consentito di 

eliminare la fornitura di gas di riscaldamento sostituito da impianti di climatizzazione 

con classe energetica A++ ed utilizzando buona parte dell’energia elettrica anche per 

il riscaldamento, prodotta dal nuovo impianto fotovoltaico, che negli anni consente 

un risparmio notevole. 

Anche la Scuola media, (i lavori sono in fase di realizzazione è saranno consegnati a 

fine agosto del corrente anno(2017) sarà dotato di impianto fotovoltaico e solare 

termico ed assieme alla sostituzione degli infissi con i nuovi di ultima generazione, 

darà modo di abbattere notevolmente i consumi energetici in generale con 

l’abbassamento della spesa dell’energia elettrica negli anni. 

Infine, vi è allo studio una proposta di fattibilità riguardante la sostituzione delle 

ormai vecchie ed obsolete lampade fluorescenti con la sostituzione di corpi 

illuminanti nell’intero edificio comunale (municipio) che permetterà, a fronte di una 

spesa del consumo attuale di energia elettrica in un anno, con i nuovi corpi 

illuminanti a tecnologia LED il risparmio di circa il 50% annuale dei costi di energia 

elettrica. Alla luce di ciò appare evidente che per raggiungere quest’ultimo obiettivo 

del risparmio energetico, occorre prevedere negli stanziamenti di bilancio una spesa 

di € 2000,00 per l’anno 2017 per l’acquisto dei corpi illuminati per il palazzo 

municipale, mentre occorre prevedere nel triennio simili spese per gli edifici 

scolastici elementare e media, essendo ovvio che – seppur in un’ottica di risparmio – 

non si possa privare l’ente della indispensabile efficienza e della normale operatività, 

in ultima analisi occorre investire per risparmiare. 
 


